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家里刚暖和了几天，却被告知
可能提前停暖。近日，本报接到了
洛龙区长兴华苑小区住户的反映。

昨日，洛阳晚报记者请来洛
阳北控水务集团有限公司新区热
力分公司（以下简称新区热力公
司）的相关负责人，与长兴华苑小
区的物业及业主代表举行了一场
特别的“四方会谈”。

一个可能提前停暖的通知让长兴华苑小区业主们难以接受，洛阳晚报记者昨日
邀请小区物业、业主及供暖单位的代表共坐一桌

小区提前停暖？咱们“四方会谈”

17日，一张紧急通知单被贴在
了长兴华苑小区门口，通知单上写
着：“根据热力公司通知，长兴华苑今
年应预交热力费132万元，截至16
日，长兴华苑交热力费251户，总额
约75万元，与热力公司要求相差57
万元。经与热力公司多次沟通，热力
公司的态度是：按交费数额供暖，交
多少供多少，热力费用完，停止供
暖。长兴华苑去年最终实际向热力
公司交纳热力费121万元，物业公司

亏损53万元（不包含热力泵电费、季
节工、补水、维修等费用10万元）。”

可能提前停暖？这个消息让已
经交纳采暖费的业主们难以接受。

昨日9时许，洛阳晚报记者来到该
小区。“我们交纳了一整季的采暖费，可
不能提前停我们的暖气！”“刚开始供暖
的这几天，我家里都感觉不热。”“家里
都有老人，冬天暖气突然停了可怎么
办？”见到我们，小区业主们纷纷围了上
来，诉说起对该做法的不满。

带着业主们的疑问，我们见到了
长兴华苑小区的物业公司总经理王
长兴。

“就像通知单上写的，我们物业
公司去年供暖亏损了50多万元，加
上运行、维修等费用，总共亏了60多
万元。今年再这么亏下去，我们真是
承受不住，所以决定把此情况告知业
主，大家一起协商解决。”王长兴说起
了自己的难处。

对于这一说法，业主们都表示不

能接受。“我们要的只是供暖，既然按
照全市供暖标准交纳了采暖费，为啥
别的小区能供暖，我们中途可能停
暖？”业主李先生激动地说。

因为热力公司对该小区是按照
流量收费的，物业方面便想出一种防
止提前停暖的方法。“为了让业主们
的供暖时间长一些，我们本想在天气
热的时候把庭院管网阀门关小点儿，
可是大家都不太理解这种做法……”
王长兴无奈地说。

物业心声：采暖季,我们的亏损季

业主意见：交了采暖费，为啥有提前停暖的可能

07A2013年11月19日 星期二
编辑／寇玺 校对／玉龙 组版／婷婷

在“四方会谈”的过程中，有业主提
出，如果真的是小区热力站出现故障导致
热流量损失，可否使用小区的房屋专项维
修资金进行维修？房屋专项维修资金，也
就是我们常说的“大修基金”。

就此问题，洛阳晚报记者也联系到
了市物业维修基金管理中心相关工作人
员，她告诉我们：“小区热力站机组硬件

的维修，是否能使用房屋专项维修资金，
取决于热力站的所有权是否归小区业主
共同所有；如果是的话，则可以使用，如
果不是，则不能使用。”

如遇到室内暖气不热、漏水、室温不达
标或者地暖及散热器安装、维修等问题，均
可联系有相关资质和经验的市祺祥暖通公
司，电话：62788657、13373772097。

“四方会谈”：亏损和供暖方式有关，提高供暖效率是关键

洛阳晚报记者随即联系到新区热力公
司。11时许，一场有洛阳晚报记者、物业公
司、小区业主及新区热力公司的代表参加
的“四方会谈”在物业公司会议室开始了。

王长兴表示，该小区约有470户住户，
采暖用户有270余户，采暖率约57.4%，预
计今冬收取热力费80余万元。“采暖用户
交纳的采暖费和不采暖用户交纳上来的基
本热费，我们会全部交给热力公司，每一笔
账都有票据，这些钱热力公司能给咱们供
到什么时候，我们就供到什么时候。”

“你们物业公司在采暖期有这么大亏

损的情况并不多见。建议物业公司先检查
一下小区的热力站设备，看看是不是换热
站存在问题，或者是哪个环节的热损耗特
别高，提高供暖效率才是关键。”新区热力
公司相关负责人说。

在听到现场业主们说小区居民存在
使用地暖采暖的情况后，该负责人补充：

“该小区地暖和暖气片混合采暖，也是影
响小区供暖的因素之一。”

会谈结束前，王长兴表示会尽可能合
理使用业主们交纳的采暖费，争取为业主
们多争取供暖时间。

特别提醒：用“大修基金”维修小区热力站，要看热力站归属

﹃
四
方
会
谈
﹄
现
场


